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❊ الريا�ض / متابعات:
ليس هناك ما يمنع وليس هناك ما يسمح، وبين رفض مجتمع 
وقبوله، واعتراف دولي وتهميش محلي، تمتطي فتيات سعوديات 
فارسات صهوة خيولهن ليمارسن هوايتهن ويسابقن في غير 
أرضهن، لحين بينة وقرار واضح يفصل في الرياضة النسائية، 

خصوصاً الفروسية.
وفي عدة مناطق في السعودية هناك أندية فروسية للتدريب 
على هامش غير واضح وتحت أسماء أخرى، تلتحق بها سعوديات 
يعشقن الفروسية ويرين أنها رياضة مفيدة وممتعة وحق مكفول 

لهن.
وفي تقرير لمركز تدريب ركوب الخيل بجدة، فإن السعوديات 
من أكثر السيدات ركوباً للخيل، وأشار التقرير إلى أن هناك إقبالًا 
متزايداً على رياضة ركوب الخيل من مختلف الأعمار في السعودية، 
مشيراً إلى أن أكثر من 50 % من المتدربين على ركوب الخيل من 
السيدات، فيما يشكل الأطفال 30 % بينما نسبة الرجال لا تتعدى 

10 % فقط.
للرجال فقط!

ومن هذه الأندية غير المعترف بها ، وتحت عدة أسماء خرجت 
فارسات سعوديات شاركن في بطولات عدة خارج المملكة، يمثلن 
برضا من السعودية ولكن بلا اعتراف رسمي، فاتحاد الفروسية 
السعودي فقط للرجال مع أنه في السنوات الأخيرة تم تعيين 
أروى مطبقاني عضوة فيه، غير أن هاويات الفروسية والفارسات 
السعوديات لم يلمسن أي خطوة منها في سبيل فروسية السيدات، 
غير أنها قدمت ابنتها »دلما ملحس« للمشاركة في أولمبياد لندن 

2012 كما يراه بعضهم.
من جهته، قال مدرب إسطبلات المملكة القابضة نجيب البرجس: 
هناك تناقض في الاتحاد السعودي للفروسية، حيث عين امرأة 
عضوة في مجلس إدارته ونظامه لا يزال لا يسمح بفروسية النساء 

أو الرياضة النسائية.
وأضاف أن  الفارسة السعودية إذا أرادت أن تشارك في المسابقات 
الدولية لا بد من موافقة الاتحاد السعودي، والنظام لديه لا يسمح 
بتسجيلهن في كشوفاته، وفي المقابل يحظين بموافقة من 

الاتحاد الدولي للفروسية ويدخلن المسابقات من خلاله. 
تمثيل صوري

ينتقد والد الفارسة آية خليل، المتأهلة لكأس العالم للناشئين 
وأول سعودية تحصل على نجمتين من الاتحاد الدولي للفروسية 
في القدرة والتحمل، عدم الاهتمام بفروسية السيدات في وقت 

حققن فيه بطولات دولية.
ويرى الوالد خليل أن عضوة الاتحاد السعودي أروى مطبقاني 
لم تخدم فروسية البنات عدا التمثيل الصوري وتأهيل ابنتها 

للمشاركة بالأولمبياد.
ويأسف خليل لقلة الدعم من داخل المملكة لفروسية السيدات 
سواء المادي أم المعنوي، وفي المقابل تحدث عن عروض تأتي 
لابنته من دول الخليج، إلا أنه يرفضها لأنه لا يريد أن تمثل ابنته 

غير المملكة.
الإعلام يتحاشاهن

اهتماماً  هناك  “إن  برجس:  المدرب  قال  ذاته  السياق  وفي 
بسباقات السرعة للرجال، ولكن المرأة ليس هناك  أي اهتمام بها 
وغير مدعومة حتى إعلامياً، فبعض الصحف عندما نزودها بأخبار 

عن إنجازات الفارسات لا تنشرها تحاشياً للإحراج “ .
كما أشار البرجس وخليل إلى أن رياضة الفروسية مكلّفة، ما يعيق 
الفتاة عن مزاولة هذه الرياضة، ودعا البرجس إلى أن تتبنى وزارة 
التربية والتعليم أندية للمرأة تحت إشرافها ورقابتها، لمزاولة هذه 

الرياضة ذات الفوائد العظيمة التي لا يختلف عليها اثنان.
وقالت الفارسة آية خليل: إن هناك شحاً في أندية تدريب الفتيات 
على الفروسية وعدم الاهتمام بفروسية السيدات إلا من الأمير 
الوليد بن طلال الذي تبنى دعم الفارسات السعوديات وتدريبهن 

داخل المملكة وخارجها.
فروسية إسلامية

وأضافت الفارسة آية أن رياضة الفروسية تتوافق مع ضوابط 
الشريعة، حيث إنها ترتدي زياً إسلامياً من لباس طويل وقميص 

ساتر وحجاب، ويرافقها والدها في المحافل التي تشارك فيها.
ومع خروج فتاوى بتحريم مشاركة المرأة في المحافل الدولية 
رياضياً إلا أنه ترددت فتاوى لرجال دين  بالجواز، منهم الدكتور 
مشاركتها  في  المرأة  حق  بجواز  أفتى  ال��ذي  السدلان  صالح 

بالمسابقات الأولمبية شريطة الالتزام بالضوابط الشرعية.
وفي تصريح سابق تناقلته الصحف السعودية لرئيس رعاية 
الشباب الأمير نواف بن فيصل قال: إنه “ لا يتبنى أي مشاركة 
نسائية سعودية في الوقت الحاضر في الأولمبياد والبطولات 

الدولية المختلفة “.
وأوضح  أن المشاركة النسائية السعودية ستكون حسب رغبة 
المشاركات من الدارسات أو المقيمات في الخارج، فما سنقوم به 
هو المساعدة فقط حتى تكون المشاركة في الإطار المناسب الذي 

يتفق مع الشريعة الإسلامية.

الفارسات السعوديات.. اعتراف دولي ورفض محلي 

❊ متابعة/ نا�صر محمد عبد الله:
ت�صوير /عرفان فيروز

بالإجماع انتخب الأخ أحمد صالح الحيدري رئيساً لنادي 
شباب المنصورة الرياضي في الاجتماع الانتخابي الذي 
كلل بالنجاح وجرى صباح يوم أمس الأربعاء بالصالة 
المغلقة بالشيخ عثمان بحضور الإخوة جمال اليماني 
مدير عام مكتب الشباب والرياضة بعدن رئيس اللجنة 
الفرعية للانتخابات بعدن والدكتور عزام خليفة عضو 
اللجنة العامة للانتخابات الرياضية وعلي مرشد عقلان 
الشؤون  وادي مندوب مكتب  اللجنة وعصام  سكرتير 

الاجتماعية والتأمينات بعدن وأعضاء الجمعية العمومية 
لنادي شباب المنصورة.

الاجتماع الانتخابي لنادي المنصورة كان متميزاً وناجحاً 
منذ بدء أعماله حتى انتهائه من خلال تفاعل الأعضاء مع 
وقائع الاجتماع الانتخابي فبعد إقرار التقارير المقدمة 
إلى انتخابات المنصورة تم انتخاب الأستاذ أحمد صالح 
الحيدري رئيساً لنادي شباب المنصورة بالتزكية وإجماع 
انتخاب  ج��رى  ثم  وم��ن  العمومية..  الجمعية  أعضاء 
أعضاء مجلس إدارة النادي من القاعة مباشرة بالاختيار 

والإجماع.

وعقب ذلك، عقد الاجتماع الأول لمجلس إدارة نادي 
المنصورة والمنتخب وجرى توزيع المهام بين الأعضاء 

على النحو التالي:
1� أحمد صالح الحيدري               رئيساً للنادي
2� عارف ياسين علي                   نائباً للرئيس

3� أحمد صالح عبد العزيز             اميناً عاماً
4� بدر علي حسن                       اميناً عاماً مساعداً

5� عبدالله أحمد علي                    مشرفاً رياضياً
6� عبد الرزاق علي سالم              مشرفاً كشفياً

7� بدر ال��ع��ل��وان��ي                          مسؤولًا للعلاقات 

والإعلام
8� عمر مكرم عنتر                     مشرفاً ثقافياً

9� فهمي محمد عوض                   مسؤولًا مالياً
10� محمد عبد الرحمن البكري   مسؤولًا للتسويق والاستثمار

11� وسيلة فضل محمد       مسؤولة للنشاط النسوي

وفي ختام الاجتماع أدلى الأخ أحمد صالح الحيدري رئيس 
نادي شباب المنصورة الرياضي بتصريح ل� )14أكتوبر( 

قال فيه:
في البدء أود أن اعبر عن سعادتي البالغة للنجاح 

الكبير الذي حققه الاجتماع الانتخابي لنادينا من كافة 
الأوجه.. كما أود ومن خلالكم أن أسجل شكري وتقديري 
لجميع أعضاء الجمعية العمومية للنادي على الثقة 
الكبيرة التي منحوني إياها بانتخابي بالإجماع رئيساً 
للنادي .. ولذلك فإنني اؤكد هنا إننا لن نألو جهداً ولن 
ندخر طاقة ولا عطاء في سبيل أن نحقق الارتقاء وكل 
ما نطمح إليه لنادينا.. نادي شباب المنصورة.. وفي 
ذلك فإننا ندعو كافة أعضاء ومؤيدي النادي إلى العمل 
معاً في سبيل تحقيق كل الغايات والأهداف والآمال 

لنادي شباب المنصورة.                  

تم انتخابه بالإجماع رئيساً  لنادي شباب المنصورة

الحيدري: لن ندخر جهداً ولا عطاءً في سبيل تحقيق آمال وأهداف النادي 

❊ المكلا / فهمي باحمدان :
  عقد مساء الثلاثاء بمقر نادي شعب 
حضرموت الرياضي بديس المكلا الاجتماع 
الانتخابي للجمعية العمومية بالنادي في 
إطار الدورة الانتخابية الخامسة 2012 – 

2016 للأندية الرياضية ..
وف��ي الاجتماع ال��ذي حضره الإخ��وة / 
عبد الله هادي بهيان وكيل وزارة الشباب 
والرياضة رئيس اللجنة العامة للانتخابات 
رئيس  قمبيت  سالم  وعمر  الرياضية 

الرياضية  للانتخابات  الإشرافية  اللجنة 
عضو اللجنة الفرعية بساحل حضرموت 
وعمر سالم بامزاحم ممثل مكتب الشئون 
الاجتماعية والعمل واحمد مبروك السباعي 
ممثل السلطة المحلية وطلال صالح بن 
حيدره عضو مجلس إدارة الاتحاد العام 
العمومية  الجمعية  ج��ددت  القدم  لكرة 
لنادي شعب حضرموت بالإجماع ثقتها 
في الأخ / سالم صالح عبد الحق لرئاسة 
 2016  -  2012 القادمة  للفترة  النادي 

ومنحه تفويض بتشكيل قوام مجلس 
إدارة النادي المكون من 10 أعضاء وخمسة 

احتياط..
وكان مجلس إدارة النادي السابق قد 
استعرض تقاريره المالية والإدارية والفنية 
وتمت المصادقة عليها من قبل الحضور 

بعد مناقشات من بعض الأعضاء..
ال�4 مايو  هذا ويعقد يوم غد الجمعة 
التضامن  لنادي  الانتخابي  الاجتماع 

الرياضي .

بالإجماع تزكية سالم صالح رئيسا لنادي شعب حضرموت

❊ �صنعاء / علي الدبعي :
ت�صوير / اأيمن محمد /عبدالرحمن حوي�ض

اسدل الستار صباح أمس على فعاليات 
الدورة التدريبية المبتدئة الأولى للكرة 
الاتحاد  نظمها  التي  للفتيات  الطائرة 
اليمني العام لرياضة المرأة على مدار 
خمسة ايام على صالة الفقيدة شمس 
النقيب بمقر الاتحاد العام لرياضة المرأة 
بالعاصمة صنعاء  بمشاركة  40 متدربة 
يمثلن 12 محافظة هي )صنعاء ، الأمانة، 
عدن، أبين، لحج، تعز ، المحويت، حجة،اب، 
ذمار ، الحديدة ، حضرموت( وحاضر فيها 
الدكتور عارف الكرمدي وتشرف عليها 
الاخت هدى عبده الحيدري الامين العام 
للاتحاد . وهدف الاتحاد من وراء اقامتها 
من  واسعة  تدريبية  قاعدة  إيجاد  الى 
ك��وادره  للاتحاد  يصبح  لكي  الفتيات 

الخاصة من المدربات المؤهلات علمياً. 
وفي الحفل الختامي المبسط الذي اقامه 
اتحاد المرأة ملغياً  الحفل التكريمي الذي 
كان مقررا له  .. مراعاة لمشاعر الاخت 
الاولمبية  اللجنة  عضوة  شفيق  ن��وال 
التي  للمرأة  العام  والات��ح��اد  الوطنية 
فجعت امس الاول بوفاة شقيقتها امس 
الأول.. وقد القت الاخت هدى الحيدري 
العام للاتحاد كلمة اشادت من  الامين 
خلالها بالدارسات في الدورة وحرصهن 
على الاستفادة القصوى ، كما اثنت على 
الذي  الكرمدي  ع��ارف  ال��دورة  محاضر 
بذل جهودا كبيرة في ايصال المعلومة 
للدارسات وكان له دور فعال في اعطاء 
المتدربات من خلال المحاضرات النظرية 
والتطبيقية والتي توجها باختبار تقيمي 

للدارسات لتحديد مستوى استيعابهن .
وقالت ان اتحاد المرأة يمثل اهمية كبيرة 
من حيث مردود النشاط الرياضي بالنسبة 
للفتاة كما يمثل النواة الاولى في اكتشاف 
المواهب الرياضية وصقلها واخراجها الى 
حيز الوجود كي تاخذ الفتاة حقها ومكانتها 
على الساحة الرياضية ، وان الفتاة في 
اتحاد المرأة صارت تخطو خطوات قوية 
المراة  لرياضة  افضل  مستقبل  تجاه  
واصبحت الفتاة تمارس الرياضة في مكان 

يتناسب مع احتياجاتها وبكادر مؤهل .
واشارت ان اتحاد المرأة سعى الى اقامة 
هذه الدورة لاعداد المرأة في الكرة الطائرة 
ولا يزال برنامج الاتحاد مليئاً بالعديد من 
الدورات التاهيلية في الجانبين التحكيمي 
والتدريبي اضافة الى الكثير من البطولات 
من  نسعى  التي  والخارجية  الداخلية 
خلالها الى تحقيق الاه��داف  في اعداد 
منتخبات وطنية قادرة على المنافسات 

في المشاركات الخارجية .
بسمة  الدارسة  القت  ثانية  جهة  من 
الدورة  في  المشاركات  كلمة  العريقي 
عبرت من خلالها عن شكرها وتقديرها 
للاتحاد العام للمرأة ممثلة بالاخت نظمية 
عبدالسلام رئيسة الاتحاد وجميع اعضاء 
الاتحاد الذين كان لهم دور يجابي في 
اقامة مثل هذه الدورات ويسعون دائما 
الى النهوض بالرياضة النسوية والوصول 

بها الى العربية والآسيوية .

وقالت كم نحن سعداء ان نشارك في اول 
دورة تاهيلية لمدربات الكرة الطائرة  وان 
نحظى بمعلومات جديدة على يد المحاضر 
الدولي عارف الكرمدي التي كانت غائبة 
المهارات  تلقينا  حيث  السابق  في  عنا 
المدرب  وخصائص  صفات  من  القيمة 
المدرب  نجاح  ومقومات  ومسؤولياته 
الرياضي ومبادئ واسس التدريب والاعداد 
الطائرة   الكرة  في  والخططي  البدني 
مبينة انها ستعمل على نقل ماتعلمنه في 
الدورة الى محافظاتهن وانها لن تقف عند 
هذا الحد من المعلومة حيث ستسعى مع 
بقية الدارسات الى الاطلاع والتكثيف من 
البحث والمعرفة بكل ما يتعلق بمهارات 

التدريب في الكرة الطائرة .

توزيع شهادات المشاركة 
ع��ق��ب ذل���ك ق��ام��ت الاخ���ت نظمية 
عبدالسلام رئيس مجلس ادارة الاتحاد 

الكرمدي محاضر  للمرأة  وعارف  العام 
العام   الامين  الحيدري  ال��دورة وه��دى 
وسلوى البركي المسؤول المالي بتوزيع 
ش��ه��ادات المشاركة  في ال���دورة على 

الدارسات.
اتحاد المرأة ألغى الحفل التكريمي للدورة 
بعد المصاب الجلل الذي الم بالأخت نوال 
شفيق عضوة  اللجنة الاولمبية واتحاد 
حريق  الى  منزلها  تعرض  حيث  المرأة 
هائل ادى الى وفاة شقيقتها واصابة ابن 
شقيقها بحروق خطرة استدعت دخوله 

العناية المركزة  .
عزاء  برقية  ال��م��رأة  اتحاد  بعث  كما 
ومواساة للأخت نوال شفيق عضوة اللجنة 
الاولمبية والاتحاد العام للمرأة وخبيرة 
الكرة الطائرة  .. معبرا عن حزنه العميق 
الحريق..  سائلا  ج��راء  بوفاة شقيقتها 
المولى عز وجل ان يلهم اهلها وذويها 

الصبر والسلوان .

فيما اتحاد المرأة يلغي الحفل التكريمي ويعزي الأخت نوال شفيق بوفاة شقيقتها

اختتام مبسط للدورة التدريبية المبتدئة لفتيات الكرة الطائرة


